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Incêndios na zona urbana preocuparam 
moradores de Capão Bonito

O final da tarde e começo da noite do 
último sábado, dia 31 de agosto, foi preocu-
pante para moradores de Capão Bonito com 
incêndios que atingiram vegetação, empresa 
e por pouco não atingiram imóveis e casas 
na vila Bela Vista. No começo da tarde teve 

início um incêndio no pátio de uma serraria 
no Distrito Industrial I, mas após pronta atu-
ação do Corpo de Bombeiros local foi possível 
conter as chamas e o incêndio não invadiu 
os barracões da empresa. Logo depois, teve 
início um incêndio no loteamento Terras do 

Embiruçu, que acabou passando para o outro 
lado do córrego e chegando a devastar uma 
plantação de pinus e por pouco não atingindo 
o empreendimento de apartamentos Estân-
cia Marieta e o Centro de Assistência Social 
Padre Henrique. Geral 13

O vereador Maciel do Fama transfe-
riu sua candidatura a vice-prefeito de 
Buri, pela coligação “Rumo ao Novo 
Tempo, a Uma Nova História”, ao 
vereador e presidente do Legislativo 
local, Gabriel Comeron. O anúncio 
sobre a mudança na chapa oposicio-
nista foi divulgado oficialmente na 

rede social dos dois candidatos. 
De acordo com a página, Maciel 

publicou dizendo que sua decisão 
foi motivada pela percepção da po-
pularidade conquistada pela dupla 
Gabriel e Naldo, ao mesmo tempo 
em que atende ao clamor popular.  
Região 5

Candidato a prefeito Naldo do Ordo agora terá 
Gabriel Comeron como vice em Buri

Servidor municipal pede que Câmara instaure CPI 
para investigar mortes de crianças

Foi lida na última sessão da Câmara 
de Capão Bonito uma denúncia feita 
pelo cidadão Reinaldo Borges Moreira, 
secretário de escola da rede munici-
pal de ensino, pedindo que a Câmara 
investigue a responsabilidade da atual 
administração sobre a checagem das 

carteiras de vacinação dos alunos 
da rede pública de Capão Bonito. O 
denunciante recomendou que o Le-
gislativo local instaure uma CPI para 
investigar o caso e apresentou todas 
as condições para isso embasado na 
legislação vigente. Região 4
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O erro não está  
no PS

Na semana passada este 
semanário publicou ma-
téria sobre os seguidos 
alertas feitos pela admi-
nistração da Santa Casa 
de Capão Bonito, que é o 
único hospital da cidade 
e que atende outros 
municípios da região, 
sobre a superlotação do 
Pronto Socorro devido 
a crescente procura da 
população por médicos 
e também pelo aumento 
das internações.

Esse crescimento da 
procura da população 
por serviços de saúde 
em parte está ligado 
ao período de inverno, 
onde o clima propor-
ciona o aumento das 
doenças respiratórias, 
junte-se a isso, o fato 
de que a própria Santa 
Casa está fazendo uma 
ampla campanha para 
que a população consiga 
fazer uma diferenciação 
entre o atendimento de 
urgência e emergência 
e o atendimento de 
atenção básica. Inclusi-
ve, é importante elogiar 
a direção do hospital, 
que está se esforçando 
para explicar de várias 

formas em sua rede 
social a diferença entre 
os tipos de atendimento, 
usando inclusive para 
suas explicações fotos e 
dados para possibilitar 
maior entendimento 
pela população. 

Todos sabem que o 
Pronto Socorro da Santa 
Casa tem que dar priori-
dade para os atendimen-
tos de urgência e emer-
gência, portanto, se há 
necessidade de atender 
vítimas de um acidente 
é necessário que os ou-
tros atendimentos, que 
não são de tão urgência, 
precisem esperar e mui-
tas vezes é por isso que 
as pessoas reclamam de 
atraso no atendimento.
Mas uma coisa ficou es-
crito nas entrelinhas nas 
notas de alerta da Santa 
Casa falando sobre a 
superlotação, que foi a 
recomendação para que 
a população procure as 
UBS (Unidades Básicas 
de Saúde) para que pos-
sam ter seu atendimento 
de rotina e que não são 
emergenciais.

A falta de procura da 
população pela rede de 

atenção básica mostra 
que há uma falha na ges-
tão da saúde local. Se a 
população não confia na 
qualidade e na agilidade 
do atendimento da saú-
de básica e preventiva, 
acaba sobrecarregando o 
atendimento do Pronto 
Socorro, que é o único 
local onde a população 
está tendo como recurso 
para sua demanda de 
saúde.

Fica claro que a 
primeira coisa que 
precisa ser feita para 
que o PS não sofra com 
a superlotação é fazer 
a atenção básica fun-
cionar na cidade e isto 
é responsabilidade da 
prefeitura, que deveria 
pensar menos em festas 
e obras e deveria ser mi-
nimamente eficiente em 
algo que é efetivamente 
muito importante que 
é a atenção básica na 
saúde pública.

Enquanto esse erro não 
for corrigido, o Pronto So-
corro continuará sempre 
lotado devido a inefici-
ência e incompetência 
de quem deveria fazer o 
básico e não está fazendo.

A Pátria precisa de amor 
 
   José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

O dia da Pátria em 
2024 suscita uma re-
flexão. O Brasil registra 
um fenômeno peculiar: 
a sociedade ainda 
permanece dividida. A 
polarização fanatiza e 
faz com que as pessoas 
percam a capacidade de 
um diálogo sereno. De-
sapareceu a tolerância 
e a ira se impõe como 
a reação natural a qual-
quer posição que não 
coincida com aquela de 
quem ouve.

A melhor maneira de 
se celebrar o 7 de setem-
bro é recobrar o juízo. A 
postura equilibrada de 
quem consegue ouvir 
opiniões diferentes, sem 
se exasperar. Afinal, a 
heterogeneidade é uma 
qualidade característica 
aos humanos. Somos 
todos indivíduos distin-
tos, cada qual com seu 
perfil, com sua perso-
nalidade, até com suas 
idiossincrasias. Se os 
brasileiros se unissem 
para a missão comum 
de erradicar a miséria, 
reduzir a pobreza e o 
analfabetismo, reflores-
tar as chagas abertas 
nos nossos biomas, fazer 
dinheiro com o crédito 
de carbono, esta nação 
seria outra. Quem é 

que possui mais de 
oito mil quilômetros de 
litoral, o mais belo de 
todo o planeta e aberto 
ao turismo durante 
todo o ano? Quem é 
que possui a variedade 
gastronômica, a criativi-
dade artística, o folclore 
mais sedutor, a gente 
mais afável e acolhedo-
ra deste nosso Brasil? 
Se levássemos a sério 
o turismo, a economia 
tupiniquim deslancha-
ria como poucas. Se 
cuidássemos de nossas 
riquezas naturais, o 
país seria o destino de 
milhões de visitantes 
a cada ano. Mas, para 
isso, cada brasileiro tem 
de se responsabilizar 
por cultivar um clima 
de fraternidade que é 
obrigação para todos. 
O constituinte de 1988 
teve a coragem de erigir 
a fraternidade a um 
valor jurídico. É uma 
categoria do direito e, 
como sujeitos de direito, 
somos subordinados 
aos preceitos da Cons-
tituição da República. É 
preciso recobrar a exata 
noção do que seja uma 
República Democráti-
ca. O poder renovado 
periodicamente, entre-
gue a cidadãos eleitos 

por seus pares, outros 
cidadãos. Ao eleger pes-
soas sérias, dignas, com 
passado limpo e hones-
tidade indiscutível, so-
bre as quais não pairem 
quaisquer suspeitas de 
incorreção, o cidadão 
estará contribuindo 
para o aprimoramento 
da vida pública.  Depois, 
não é suficiente votar e 
deixar de acompanhar 
o trabalho dos eleitos. 
É dever patriótico fisca-
lizar, controlar, cobrar, 
exigir prestação de con-
tas e fidelidade aos com-
promissos assumidos. É 
assim que estaremos 
edificando um novo 
Brasil. Unido, coeso, 
irmanado na tradição 
de uma origem comum, 
na vontade de assim 
permanecer durante 
todo o tempo em que 
estivermos nesta frágil 
e breve peregrinação 
sobre este sofrido pla-
neta. Isto é o que deve 
nos inspirar neste 7 de 
setembro de 2024. É 
dentro de nossa consci-
ência que se reconstrói 
a independência deste 
povo abençoado, que se 
tiver mais vontade e juí-
zo, tornará o Brasil uma 
das maiores potências 
universais. 

Desastres naturais e exclusão social

André Naves é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Humanos, Inclusão 

Social e Economia Política. Escritor, professor, ganhador do Prêmio Best Seller pelo livro 

“Caminho - a Beleza é Enxergar”, da Editora UICLAP (@andrenaves.def) 

As crises ambientais 
que enfrentamos atu-
almente, expressas por 
meio de queimadas, 
enchentes e outros 
desastres naturais, são 
reflexos de um modelo 
de sociedade que prioriza 
o produtivismo estéril e o 
consumismo perdulário. 
Este sistema, ao invés 
de preservar e valorizar 
os recursos naturais, os 
exaure em um ritmo 
alarmante, levando a 
humanidade a uma 
rota de autodestruição. 

Recentemente, vimos as 
severas secas na Ama-
zônia, acompanhadas 
por ondas de calor e frio 
extremos em diversas 
partes do país. A recente 
tragédia no Rio Grande 
do Sul, que ficou submer-
so por semanas devido às 
enchentes, foi um claro 
exemplo, ainda fresco 
em nossa memória, dos 
impactos devastadores 
desse modelo insusten-
tável. As queimadas, 
que agora se espalham 
pelo território nacional, 

denotam a completa 
insustentabilidade das 
estruturas produtivas 
atuais. No entanto, além 
dos impactos ambientais, 
é crucial reconhecer 
como os setores mais 
vulneráveis da população 
são os mais afetados. 
Pessoas com deficiência, 
que já enfrentam desa-
fios significativos devido 
à precariedade de suas 
moradias, mobilidade 
dificultada, além da 
falta de oportunidades 
de trabalho e educação, 

cominada a uma saúde 
frequentemente mais 
fragilizada, são hiper 
vulnerabilizadas em 
contextos de desastres 
ambientais. O mesmo 
se aplica a idosos e 
crianças, que sofrem de 
forma desproporcional 
com as consequências 
dessas crises. No caso 
das queimadas descon-
troladas, os impactos 
vão além das doenças 
respiratórias causadas 
pela má qualidade do 
ar. Esses indivíduos en-
frentam problemas de 
saúde mental devido ao 
estresse constante de 
viver em áreas afetadas 
pelo fogo, além de lidar 

com a insegurança 
gerada pelas mudanças 
abruptas nas rotinas 
diárias. A precarie-
dade das moradias, a 
migração forçada e a 
insegurança alimentar 
também são desafios 
que se agravam em 
tempos de crise am-
biental. A escassez de 
alimentos e o aumento 
de preços, resultantes 
da destruição de áreas 
agrícolas, agravam a 
situação dessas parcelas 
precarizadas da popula-
ção. Para solucionar essa 
problemática complexa, 
é imprescindível uma 
mudança radical no 
arcabouço produtivis-

ta-consumista. Preci-
samos adotar modos 
de produção que sejam 
sustentáveis e harmo-
niosos com a natureza. 
Além disso, é essencial 
a criação de novas estru-
turas sociais que sejam 
inclusivas e justas, asse-
gurando que os Direitos 
Humanos sejam concre-
tizados e aprofundados. 
Somente assim será 
possível garantir que 
ninguém seja deixado 
para trás, construindo 
uma sociedade mais 
resiliente e equitativa 
diante das maiores e 
mais frequentes crises 
ambientais que se avi-
zinham.
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O incêndio que tomou conta da mata e de 
terrenos do loteamento Terras do Embiruçu e 
que atingiu serrarias da rua Minas Gerais e por 
pouco não afeta o abrigo para menores loca-
lizado no Centro de Assistência Social Padre 
Henrique, em Capão Bonito, acabou virando 
uma disputa política.

Incêndio político 

Não apareceu
Moradores falaram que Moradores falaram que 
prefeito fez só vídeo prefeito fez só vídeo 

Moradores ouvidos por 
esta coluna disseram 
que o prefeito fez o 
vídeo no local, mas 
sequer conversou com 
eles ou voltou ao local. 
Esses moradores che-
garam a usar esguichos 
de suas residências 
para evitar que o 
fogo que atingiu uma 
plantação de pinus 
atingisse as casas.

O incêndio começou na tarde do último sábado 
e no começo da noite o prefeito Júlio Fernando 
esteve num local perto da rua atingida e fez a 
gravação de um vídeo chegando a dizer que o 
fogo poderia ser criminoso. 

Só no vídeo

O candidato Matheus Francatto também fez 
um vídeo falando sobre o ocorrido, já o can-
didato a prefeito pelo MDB, Heitor da Gelsa, 
atendeu uma convocação que estava sendo 
feita pelo Centro de Assistência Social e ajudou 
no combate ao incêndio chegando a carregar 
extintores para evitar que o fogo atingisse o 
abrigo dos menores de Capão Bonito.

Carregando extintores 

Já aliados do prefeito disseram que membros 
da diretoria e voluntários que atuaram no com-
bate ao fogo no Centro de Assistência Social 
Padre Henrique, foram sem noção alguma por 
terem combatido o incêndio com extintores. Já 
os diretores do CAS, falaram que se não fosse a 
ação deles e dos voluntários o fogo teria atingi-
do os imóveis do projeto social.

Sem noção

Foi lida na última sessão da Câmara de Capão 
Bonito uma denúncia feita pelo secretário de 
escola Reinaldo Borges Moreira, em que ele pede 
abertura de uma CPI para investigar as mortes 
de crianças, alunos da rede de ensino municipal, 
que foram vítimas de meningite e pneumonia.

Pedido de CPI

Na denúncia, o servidor público afirma que a 
atual administração somente tomou providên-
cias para buscar uma resposta para as mortes, 
após divulgação pela imprensa da região e que 
entre outras coisas, as carteiras de vacinação 
das crianças deveriam ter sido exigidas nas 
matrículas das crianças.

Demorou

Até mesmo vereadores que apoiam o prefeito 
Júlio Fernando ficaram calados e não comenta-
ram nada sobre a denúncia de Reinaldo Borges 
que deverá ser colocada em votação na pró-
xima semana. Além do caso apresentado pelo 
secretário de escola, os vereadores pediram 
informações sobre a qualidade da cesta básica 
que é doada pela prefeitura a famílias carentes. 

Outro questionamento

Os vereadores trouxeram um pacote de arroz 
que é distribuído na cesta básica que é conside-
rado sem tipo, tamanha é a precariedade de sua 
qualidade. O vereador Fio Londrina disse que o 
café distribuído também era de má qualidade.

Arroz sem tipo

Parece que até mesmo aliados incondicionais 
do prefeito de Capão Bonito, Júlio Fernando, 
não estão com paciência para defender algu-
mas coisas que estão acontecendo no atual 
governo. Na sessão da última segunda-feira, 
quando o vereador Daan Cabeleireiro, do MDB, 
pediu informações sobre a GCM, o vereador 
Fio Londrina disse concordar com as críticas.

Concordou

Além de concordar 
com as críticas da 
oposição, o vereador 
Fio Londrina ainda 
saiu atirando contra 
a secretária de Admi-
nistração e Finanças 
da atual gestão. Fio 

Culpa da Finanças

Vereador disse que culpa é Vereador disse que culpa é 
da Finanças da Finanças 

disse que as coisas não estão acontecendo 
porque param na Finanças e que até o prefeito 
não deve estar sabendo do que está ocorrendo.  

Os vários setores e secretarias municipais da 
prefeitura de Capão Bonito não estão mais re-
cebendo e fazendo ligações por telefones fixos, 
já que as linhas estão sem poder ser usadas. 
Aliados do prefeito falam que está ocorrendo 
uma reestruturação, já nos corredores da pre-
feitura comenta-se que esqueceram de fazer 
um processo para contratação da Vivo e com 
isso as linhas foram cortadas. 

Telefone mudo

Mudança de candidatos na cidade de Buri, o vereador 
Maciel do Fama, que era candidato a vice-prefeito na 
chapa do candidato a prefeito Naldo do Ordo, do PSD, 
acabou retirando sua candidatura e foi substituído 
pelo presidente da Câmara, Gabriel Comeron. 

Novo vice em Buri

Deu calote

Vazou áudio de radialista criticando Vazou áudio de radialista criticando 
prefeito de Guapiaraprefeito de Guapiara

O radialista Juliano de Açougue se envolveu 
em nova polêmica agora na cidade de Guapia-
ra. Vazou um áudio do radialista dizendo que 
tinha rompido com o prefeito Matheus Freitas 
porque o político tinha dado um calote no seu 
programa A Cúpula.

O radialista ainda concluiu seu comentário 
dizendo que o prefeito era louco porque ele 
jogava os parceiros fora. Para finalizar, Juliano 
do Açougue disse que tem muita coisa contra 
o prefeito guapiarense.

Muita coisa contra

Vereadores da oposição em Guapiara acham que 
mais cantores que se apresentaram na última 
festa do peão da cidade deverão entrar com ação 
de cobrança na Justiça contra a prefeitura da 
cidade. Segundo os oposicionistas, pelo Portal 
Transparência os shows ainda não foram pagos.  

Calote nos cantores

Todos os candidatos a vereador pelo PT de 
Guapiara tiveram suas candidaturas indefe-
ridas pela Justiça Eleitoral porque o Partido 
Verde, partido membro da Frente Partidária, 
não prestou contas nos últimos anos. Na chapa 
petista estão dois candidatos à reeleição.   

Em bloco 
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Servidor municipal pede que Câmara instaure CPI 
para investigar mortes de crianças

Telefones fixos da prefeitura de Capão Bonito não estão funcionando

Foi lida na última 
sessão da Câmara de 
Capão Bonito uma 
denúncia feita pelo ci-
dadão Reinaldo Borges 
Moreira, secretário de 
escola da rede munici-
pal de ensino, pedindo 
que a Câmara investi-
gue a responsabilidade 
da atual administração 
sobre a checagem das 
carteiras de vacinação 
dos alunos da rede pú-
blica de Capão Bonito. 

Na denúncia, o cida-
dão fala da comoção 
causada pela recente 
morte de duas crian-
ças, sendo uma por 
meningite bacteriana 
e outra por pneumonia 
e que eram alunos da 
rede de ensino e que 
a prefeitura só tomou 
providências através 
das Secretarias de 
Saúde e Educação 
após reportagem da 
imprensa regional. 

O denunciante reco-
mendou que o Legis-
lativo local instaure 
uma CPI (Comissão 
Parlamentar de Inqué-
rito) para investigar 
o caso e apresentou 
todas as condições 
para isso embasado 
na legislação vigente. 
A denúncia foi lida 
por determinação da 
presidência da Casa de 
Leis e será analisada 
na sessão do dia 09.

O Expresso na História traz 
O Jornal de 11 de abril de 1920

Na edição desta sema-
na da coluna O Expresso 
na História poderá ser 
acessada através do site 
de O Expresso a edição 
completa de número 46 
do semanário O Jornal 
que circulou na cidade 
em 11 de abril de 1920, 
quando a cidade ainda 
se chamava Capão 
Bonito do Paranapane-
ma. Nesta edição de O 
Jornal há uma matéria 
de destaque com recla-
mação contra a Câmara 
Municipal que na época 
indicava o prefeito e 

com isso administrava 
cidade, devido a situa-
ção do cemitério local, 
que segundo o editor de 
O Jornal estava aban-
donado. Há também 
uma reclamação de um 
morador contra o fiscal 
do jardim que fechava 
o passeio quando bem 
queria não havendo 
horário fixo para que 
os portões fossem fe-
chados, até mesmo aos 
domingos o jardim era 
fechado antes do final 
da exibição do Cine Ide-
al.  A edição que estava 

REGIÃO

Prefeitura de Capão Bonito implanta novos obstáculos em ruas da cidade

Causou polêmica en-
tre cidadãos de Capão 
Bonito esta semana o 
fato de que os telefones 
fixos das repartições 
públicas municipais 
não estarem funcio-
nando. O caso levou 
até a publicação de 
uma nota da prefeitura 
informando que o 
sistema está passando 
por um processo de 

readequação de planos 
e completa reestru-
turação para atender 
novas tecnologias e 
que o mais breve possí-
vel será restabelecido.
Já nos corredores da 
prefeitura e no meio 
político da cidade 
comenta-se que houve 
um esquecimento de 
fazer um processo 
de inexigibilidade de 

licitação para contratar 
o serviço com a con-
cessionária Vivo, que é 
detentora da concessão 
do serviço de telefonia 
fixa em todo o Esta-
do de São Paulo.  O 
Expresso tentou ligar 
para vários números 
que pertenciam a pre-
feitura e não conseguiu 
concluir a ligação e até 
o número do PABX 

que atende o paço está 
bloqueado. Cidadãos 
que criticaram a falta 
de funcionamento 
dos telefones, princi-
palmente na área da 
saúde, disseram que 
se é uma readequação 
ela foi mal planejada 
até porque na própria 
nota a prefeitura não 
deu uma data para 
restabelecer o serviço.

A prefeitura de Capão 
Bonito implantou nos 
últimos dias uma série 
de novos redutores de 
velocidade em ruas da 
cidade. Os tradicionais 
obstáculos geralmente 
são pedidos pelos ve-
readores do município 
em requerimentos e 
indicações durante 
as sessões da Câmara 

Municipal.
Há alguns meses, 

o ex-vereador Heitor 
da Gelsa questionou 
o fato de a prefeitura 
ter feito uma licitação 
onde era autorizado 
a aquisição de 2,6 
milhões de reais para 
serem gastos com 
obstáculos e lom-
bofaixas, valor este 

que o político achou 
exagerado.

Motoristas também 
criticaram alguns dos 
obstáculos que foram 
construídos perto de 
onde já havia outro 
redutor e citam como 
exemplo a rua Altino 
Arantes no cruzamen-
to com a rua General 
Carneiro.

Câmara vai analisar pedido de CPI na próxima sessão

Prefeitura instala obstáculos em ruas da cidade

particularmente crítica, 
foi assinada por João 

L. Teixeira que criticou 
duramente a atuação da 

Câmara local que tinha 
aprovado uma lei sobre 

o funcionamento do 
comércio local.



sexta-feira, 06 de Setembro de 2024 A/5

Candidato a prefeito Naldo do Ordo agora terá 
Gabriel Comeron como vice em Buri

O vereador Maciel 
do Fama transferiu 
sua candidatura a 

vice-prefeito de Buri, 
pela coligação “Rumo 
ao Novo Tempo, a 

Uma Nova História” ao 
vereador e presidente 
do Legislativo local, 

REGIÃO

A academia de 
Capão Bonito FitVida 
está com inscrições 
abertas para o Projeto 
de Emagrecimento 
Saudável “Espaço Fit”. 
A iniciativa tem como 
objetivo auxiliar na 
perda de peso de forma 
saudável e sustentável, 
promovendo mudanças 
positivas nos hábitos 
alimentares, na prática 
de atividades físicas 
e no cuidado com a 
saúde mental.

O programa foi cuida-
dosamente elaborado 
por uma equipe mul-
tidisciplinar composta 
por nutricionistas, 
profissionais de Edu-
cação Física e psicó-
logos, garantindo uma 
abordagem holística e 
personalizada. Essa é 
a 3° turma do projeto, 
que é desenvolvido 
para proporcionar 
uma transformação 
completa de saúde 
e bem-estar de cada 
participante ao longo 
de 12 semanas, com 
início dia 19 de setem-
bro e com término no 
dia 7 de dezembro.

Segundo a profissio-
nal de Educação Físi-
ca e responsável pelo 
projeto, Fabiana Silva, 
o foco do programa é 
ajuda-los a alcançar 
seu peso ideal de ma-
neira saudável, equi-
librada e sem dietas 
restritivas. “Queremos 
promover bem-estar 
físico e mental, crian-
do hábitos duradouros. 
Sabemos que investir 
em saúde é uma das 
decisões mais impor-
tantes que podemos 
tomar, e quero mostrar 
a você por que esse 
investimento vale a 
pena”.

Como irá funcionar: 
acompanhamento e 
treinamento persona-
lizado - o participante 
passará por avaliação 
completa realizada 
por profissionais de 
Educação física. A 
avaliação fornecerá 
dados precisos da com-
posição corporal, como 
percentual de gordura, 
massa magra; além 
de testes posturais, 
flexibilidade, resistên-
cia e força. Ao longo 

de 12 semanas serão 
realizados treinamen-
tos personalizados, 
sempre respeitando a 
individualidade bioló-
gica.

Acompanhamento 
nutricional - “Nossos 
nutricionistas de-
senvolverão planos 
alimentares equilibra-
dos e personalizados, 
ajustados ao longo do 
programa para garan-
tir resultados efetivos 
e saudáveis, cada par-
ticipante passará por 
consultas individuais. 
Será oferecido tam-
bém o “dia de compras 
com o nutri”, onde se-
rão esclarecidas todas 
as dúvidas em relação 
ao plano alimentar’’, 
enfatiza a profissional.

Apoio psicológico 
- “Nossos psicólogos 
desempenham um 
papel fundamental no 
processo; ajudando a 
identificar padrões ali-
mentares e emocionais 
que contribuem para o 
ganho de peso, como 
comer em resposta ao 
estresse, ansiedade ou 
a tristeza. Fornecerão 

Gabriel Comeron. 
O anúncio sobre a 

mudança na chapa 
oposicionista foi divul-
gado oficialmente na 
rede social dos dois 
candidatos. 

De acordo com a pá-
gina, Maciel publicou 
dizendo que sua deci-
são foi motivada pela 
percepção da populari-
dade conquistada pela 
dupla Gabriel e Naldo, 
ao mesmo tempo em 
que atende ao clamor 
popular.

“Naldo e Gabriel, de-
sejo nesta campanha 
boa sorte. Lembrando 
que seu gesto, suas 
atitudes e compro-
misso realçam a es-

perança da população 
na transformação e 
na conquista em um 
município mais prós-
pero, empreendedor, 
que apoia agricultores, 
comerciantes, traba-
lhadores em geral e, 
sobretudo, aos obje-
tivos sociais”, disse 
Maciel.

Gabriel Comeron que 
era candidato a verea-
dor e agora passa a ser 
candidato a vice-pre-
feito, disse se sentir 
honrado e agradeceu 
aos que acreditam em 
seus ideais, propostas 
e projetos.

“Maciel, obrigado 
pela honra de ter con-
fiado em mim. Naldo, 

quero dizer que esta 
batalha não é só sua, 
essa batalha é minha 
também. E juntos 
vamos vencer esta 
batalha”, disse.

A eleição para esco-
lha dos novos gestores 
de Buri acontece no 
dia 6 de outubro. A 
coligação “Rumo ao 
Novo Tempo, a Uma 
Nova História” é for-
mada pelos partidos 
PSD, MDB, Avante e 
lançou 36 candidatos 
a vereador em conven-
ção e agora terá como 
candidato a prefeito 
o vereador Naldo do 
Ordo e como vice o 
presidente da Câmara 
Gabriel Comeron. 

Maciel do Fama abriu mão de ser vice em favor do vereador Gabriel Comeron

FitVida está com inscrições abertas para o 
Projeto de Emagrecimento Saudável

apoio contínuo auxi-
liando os participantes 
a enfrentarem desafios 
emocionais e a man-
terem a motivação 
ao longo do processo. 
Cada participante terá 
sessões individuais, 

encontros em grupo e 
todo suporte online”, 
ressalta.

Ao invés de pagar in-
dividualmente por cada 
serviço, o participante 
estará recebendo 
um pacote completo 

que, se contratado 
separadamente, cus-
taria muito mais. Para 
garantir a sua vaga 
e iniciar essa trans-
formação entre em 
contato pelo telefone 
(15) 997602241.



POLÍCIA

Na manhã da última 
segunda-feira, dia 02, 
a equipe do Corpo 
de Bombeiros tomou 
conhecimento de um 
incêndio residencial 
iniciado de forma pro-
posital, no bairro Ana 
Benta/Fernandes, em 
Capão Bonito. 

De acordo com a 
equipe, após desen-
tendimento com fami-
liares, o autor do delito 
ateou fogo na própria 
casa e em outras duas 
residências ao redor. 

Diante das informa-

ções, a equipe foi até o 
local indicado, no qual 
duas residências já es-
tavam envolvidas pelas 
chamas e uma tercei-
ra, com princípios de 
incêndio. De imediato, 
com duas linhas de 
combate frente ao 
incêndio, os bombeiros 
conseguiram controlar 
as chamas dos locais 
atingidos pelo fogo. 

Segundo o Corpo 
de Bombeiros de 
Capão Bonito, após o 
rescaldo, os cômodos 
de duas residências 

foram completamente 
atingidos pelo fogo, 
sendo uma habitada 
com perda dos móveis 
e a terceira apenas o 
ambiente da cozinha 
consumido pelas cha-
mas. 

O autor do delito foi 
detido pelos policiais 
militares e conduzido 
ao plantão policial, 
onde ficou preso à 
disposição da Justiça. 
As residências foram 
interditadas para ava-
liação de responsável 
técnico.

Homem é preso após atear fogo em casas 
de bairro rural em Capão Bonito

As equipes espe-
cializadas do Canil e 
Romu da Guarda Civil 
Municipal prenderam 
um homem de 31 anos 
pelo crime de tráfico de 
entorpecentes, na última 
segunda-feira (02), em 
Itapeva. Os policiais rea-
lizavam patrulhamento 
pela Prof. João Santana, 
quando visualizaram um 

indivíduo que alterou seu 
comportamento tentando 
inserir algo em sua boca. 
Após a atitude suspeita, 
os policiais o abordaram 
e em busca pessoal foi 
verificado que o indiví-
duo tentava engolir três 
porções de crack. Ainda 
com o suspeito, encon-
traram cinco porções de 
maconha e R$ 125,50 em 

notas diversas. Diante dos 
fatos, o homem foi con-
duzido ao Plantão Policial, 
onde a ocorrência foi 
apresentada ao delegado 
de plantão que ratificou 
a prisão em flagrante, o 
autuando pelo crime 
de tráfico de drogas. Os 
entorpecentes e valo-
res foram devidamente 
apreendidos.

Polícia Militar captura dois foragidos em Capão Bonito
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Procurado pela Justiça é capturado em Itapeva

Dois homens que 
estavam foragidos da 
Justiça foram cap-
turados pela Polícia 
Militar na última 
terça-feira, dia 3, em 
Capão Bonito. O pri-

meiro foi encontrado 
na Vila Aparecida, 
que ao ser abordado 
foi constatado um 
mandado de prisão 
pelo crime de tráfico 
de entorpecentes. 

O segundo foragido 
foi localizado no cen-
tro da cidade e em 
pesquisa via Copom, 
comprovou-se o man-
dado pela infração de 
roubo.

Os foragidos foram 
encaminhados para a 
Delegacia de Polícia 
de Capão Bonito, 
onde permaneceram 
presos à disposição da 
Justiça.

Adolescente é detido por tráfico de entorpecentes em Apiaí
Um adolescente foi 

detido em flagrante 
pelo crime de tráfico 
de entorpecentes na 
última terça-feira, 
dia 03, na cidade de 
Apiaí. De acordo com 
membros da Polícia 
Militar que estavam em 
patrulhamento pelas 
ruas da cidade, ao ser 
abordado, além da dro-

ga, foi localizado com o 
indivíduo uma quantia 
em dinheiro em notas 
diversas. O suspeito foi 
conduzido pelos mili-
tares até a Delegacia 
da Polícia local, onde 
funciona o Plantão da 
Polícia Judiciária, o 
adolescente foi ouvido 
pelas autoridades e em 
seguida foi liberado.

Um homem de 45 
anos que era procu-
rado pela Justiça foi 
preso no início da noite 
de domingo (01), em 
Itapeva. A equipe de 
patrulhamento tático, 
a ROMU da Guarda Ci-
vil Municipal Itapeva, 
realizava policiamento 

preventivo no bairro 
Alto da Brancal, com 
o intuito de inibir prá-
ticas antissociais e pre-
venir crimes, quando 
avistaram um homem 
do qual a equipe tinha 
conhecimento que 
havia um mandado de 
prisão em regime fe-

chado em seu desfavor.
Sendo assim, os poli-

ciais o abordaram e na 
busca pessoal nada de 
ilícito foi localizado. De 
acordo com a Guarda 
Civil Municipal, tam-
bém foi realizada a pes-
quisa da vida pregressa 
do indivíduo, da qual 

confirmou haver um 
mandado de prisão em 
seu desfavor. A ficha in-
dicava diversos delitos, 
entre eles o crime de 
roubo, restando ainda 
12 anos de reclusão a 
serem cumpridos. 

Diante dos fatos, o 
homem foi conduzido 

até o Plantão Policial, 
onde o delegado 
plantonista tomou co-
nhecimento sobre os 
fatos e determinou o 
registro da ocorrência 
de captura de procura-
do. O homem foi preso 
e está à disposição da 
Justiça.

Traficante é preso pela Guarda Civil Municipal de Itapeva
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Setembro Azul: mês da visibilidade da comunidade  
surda e da Língua Brasileira de Sinais

O Setembro Azul é 
uma iniciativa que 
acontece anualmen-
te no mês de setem-
bro com o objetivo 
de dar maior visibi-
lidade à comunidade 
surda no Brasil. 
Nesse mês são pro-
movidas ações que 
destacam os desafios 
encontrados pela 
comunidade surda 
como a exclusão e o 
preconceito. Diante 
da sociedade, é 
como se as pessoas 
surdas passassem 
despercebidas pelos 
ouvintes, invisíveis. 
O mês também des-
taca a importância 
da valorização da 
Língua Brasileira de 

Sinais - LIBRAS. A 
data também serve 
para ampliar a inte-
gração dos surdos e 
para proposição de 
políticas públicas 
em benefício dessa 
população.

A escolha do mês 
leva em considera-
ção uma série de fa-
tores, entre as datas 
significativas para os 
surdos em setembro 
está o Dia Nacional 
do Surdo, celebrado 
em 26 de setembro, 
o Dia Internacional 
da Língua de Sinais, 
em 23 de setembro, 
e o dia 30 de setem-
bro, que celebra o 
Dia Internacional do 
Tradutor e Intérpre-

te. 
No caso do azul, 

a cor foi resgatada 
como símbolo de re-
sistência dos surdos 
no contexto nazista 
e como uma forma 
de homenagear os 
que foram mortos 
nessa época. Duran-
te a Segunda Guerra 
Mundial, os nazistas 
identificavam as 
pessoas com algum 
tipo de deficiência 
com uma faixa azul 
no braço, por consi-
derá-las inferiores. 
Com o passar dos 
anos a cor foi ressig-
nificada, passando a 
simbolizar ao mesmo 
tempo a opressão 
enfrentada pelos 

surdos e o orgulho 
da identidade surda. 

No Brasil, o 1º de 
setembro ficou mar-
cado como o dia de 
promulgação da lei 
nº 12.319. Essa lei 
regulamentou a pro-
fissão do intérprete 
de Libras no país. 
Libras é a Língua 
Brasileira de Sinais, 
usada na comunica-
ção dos surdos.

Para o Brasil Es-
cola, o Setembro 
Azul procura ser 
um período para 
promoção de ações 
que atendam a 
comunidade surda, 
trazendo debates 
sobre os problemas e 
desafios dela, sobre 

políticas públicas 
que podem atendê-
-la, e sobre como a 
população deve se 
conscientizar do di-
reito à inclusão dos 
surdos na sociedade 
como um todo.

Sabemos que essa 
luta não cabe em 
apenas um mês. O 
ato de quebrar as 
barreiras da acessi-
bilidade, exige que 
nós quebremos os 
nossos preconceitos 
e nos aproximemos 
mais da comunidade 
surda. É necessário 
ouvirmos a voz das 
pessoas surdas, e 
para isso, a inclusão 
da Língua Brasileira 
de Sinais é funda-

mental. Precisamos 
da Libras como 
ensino nas escolas, 
intérpretes na saúde 
pública, em estabe-
lecimentos comer-
ciais, bancos, etc. A 
deficiência está na 
sociedade, que não 
acolhe a comunida-
de surda, e que os 
impede de aprende-
rem, consumirem e 
se divertirem.

Muitas conquistas 
já foram obtidas, 
mas ainda há muito 
o que conquistar. 
Todos podemos 
participar da luta da 
comunidade surda, 
conhecendo, apoian-
do e difundindo sua 
rica cultura. 
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EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, 
PROCESSO Nº 1002146-16.2023.8.26.0123 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do 
Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a). CAROLINE COSTA DE CAMARGO, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais 
interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Espólio de Dircea 
Rodrigues Jordão Enei ajuizou ação de USUCAPIÃO, visando a obter o domínio pleno 
de um imóvel rural como sendo "Fazenda Ouro Fino", no Barro Branco, no município de 
Ribeirão Grande e comarca de Capão Bonito, contendo uma área de 242,2638 há, 
alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o 
presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias 
úteis, a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Capão Bonito, aos 11 de julho de 2024. K -31/08e07/09



Carlos Gemignani Sobrinho  
Dia: 05/09/2024 
Idade: 84 Anos
Profissão: Dentista
Estado Civil: Casado com a srª Sueli Hydalgo 
Gemignani
Filho de: João Gemignani e Bertha Raffo Gemignani
Deixa as Filhas: Karine E Carla
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito- Central
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 
 

Silvério Souto Ferreira 
Dia: 05/09/2024 
Idade: 89 Anos
Profissão: Lavrador Aposentado
Estado Civil: Viúvo da srª Maria Aparecida Ferreira
Filho de: Francisco Souto Ferreira e Francisca 
Avelina Ferreira
Deixa os filhos: Rosa, José, Luiza, Cezarino, Mario, Raul e Rogerio
Velório: Residência
Cemitério: São José (Bairro Ferreira Dos Matos) 

Douglas Fabiano Hanf 
Dia: 02/09/2024 
Idade: 33 Anos
Profissão: Serviços Gerais
Estado Civil: Solteiro
Filho de: Antonio Frederico Hanf e Maria Angélica 
Virgilio Hanf
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

Robson De Sousa  
Dia: 02/09/2024 
Idade: 32 Anos
Profissão: Lavrador
Estado Civil: Casado com a srª Raquel Miriam 
Camargo Almeida Sousa
Filho de: Joaquim Rodrigues de Sousa e Delair dos Santos Sousa
Deixa os filhos: Tiago, Ícaro e Tomaz
Velório: Camargo – Unidade Vila Aparecida – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista 

Mario Rodolfo 
Dia: 31/08/2024 
Idade: 64 Anos
Profissão: Professor Aposentado
Estado Civil: Solteiro
Filho De: Boanerze Rodolfo E Luzia Rostelato Rodolfo
Não deixa filhos
Velório: Camargo - Unidade Central - Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 
 

Marcelo Tomé do Nascimento Rodrigues 
Dia: 31/08/2024 
Idade: 53 Anos
Profissão: Serviços Gerais
Estado Civil: Casado com a srª Marli de Fátima do 
Nascimento Rodrigues
Filho de: Manoel Tomé do Nascimento e Felina Teixeira
Deixa os filhos: Marcela, Ariane e Adriele
Velório: Camargo - Unidade Capão Bonito - Vila Aparecida
Cemitério: Da Saudade 

Anésia Dias de Oliveira 
Dia: 31/08/2024 
Idade: 69 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Casada com sr° Pedro Mendes de Oliveira
Filha de: Benedito Dias de Moraes e Ana Nemezia 
de Moraes
Deixa as filhas: Josiane e Juliana
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista 

Xisto Tadeu Ramalho Paes 
Dia: 30/08/2024 
Idade: 74 Anos
Profissão: Aposentado
Estado Civil: Viúvo da srª Luiza Bugni Ramalho Paes
Filho de: João Xisto Paes e Maria Paula Ramalho Paes
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

Francisco Gomes Da Silva Sobrinho 
Idade: 79 Anos
Profissão: Funcionário Público Aposentado                        
Estado civil: Casado com A SRª Benedita Antunes 
da Silva
Filho de: João Gomes Da Silva e Paulina Januaria 
Da Silva
Deixa os filhos: Lourival, Darci, Ari, Valdeci E José
Velório: Residência
Cemitério: São João Batista Em Capão Bonito–Sp
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Dizem que a vida é curta.
Também afirmam que ela é suficiente para ser 

vivida.
Mas, cá entre nós, você foi cedo demais, ainda 

não era hora.
Não, não era hora, não era tempo de se despedir.
E os nossos anseios e sonhos, como ficam?
“E assim caminha a humanidade.”

E agora, Mário?
E agora, presidente?
Você partiu e partiu os nossos corações.
Quem vai preencher esse vazio?
Professor Mário, Professor Mário, por favor, não 

ria da nossa comoção.
Não seja assim, ajude-nos a entender o sentido 

da ausência.
“E assim caminha a humanidade.”

Olha, por favor, seja bem didático; nós vamos 
entender, somos alunos e alunas inteligentes, e 
você é Ph.D. em entender as pessoas.

Confesso que está difícil, será difícil.
“E assim caminha a humanidade.”

Professor, o senhor nos ensinou muitas coisas, 
mas não nos ensinou como será o Conselho sem a 
sua presença.

Ainda estou atônito, sem acreditar ou talvez sem 
querer acreditar.

“E assim caminha a humanidade. ”

Tudo bem, professor, o senhor nos deixou, não 
podemos fingir ou nos enganar quanto a isso.

Sabemos o quão dura será a caminhada, sim, 

temos consciência disso.
Agora imagine sem a sua cabeça pensante nos 

guiando, nos orientandos. 
É claro, é lógico que será mais difícil.
“E assim caminha a humanidade.”

Conta-me uma história, professor.
Conta pra gente que o senhor não foi embora, 

nunca irá embora, jamais nos deixará.
As pessoas queridas, amadas, não saem assim 

tão facilmente de nossas vidas.
Elas ficam em nós, e nós estamos sempre juntos 

com elas.
“E, assim caminha a humanidade”

Seus ensinamentos nos farão sempre lembrar 
de você. Permita-me chamá-lo de você.

Olha, professor, mestre na almalogia, só você ti-
nha essa graduação, esse mestrado, que é estudar 
e entender a alma humana.

É, professor, “e assim caminha a humanidade. ”
Está muito difícil escrever esse poema.
Os versos me machucam, o momento é dolorido.
E os instantes estão aí, tentando preencher as 

lacunas do tempo.
Tempo, palavras, vento, tudo parece um en-

trelaçado de dores, tristezas, abraços, afagos e 
lágrimas.

Não sei, mas as palavras estão fugindo.
Os versos estão em lágrimas, distantes da poesia.
É assim, “e assim caminha a humanidade. ”

“Ao Mestre com Carinho”
Vão os meus versos de uma poesia doída,
Cheia de sentimentos, ternura, e cheia de si 

mesma, transbordando em essência no mais puro 
e sublime amor.

Meu coração inteiramente envolvido em êxtase, 
embevecido na leveza que eleva a alma pelos 
infinitos que perfazem o coração da humanidade.

Mestre, nossa profunda gratidão e nossa singela 
homenagem.

Vai com Deus, vai em paz.

NOSSO ETERNO PRESIDENTE!!!!

Luiz Carlos de Proença
01 de setembro de 2024

Homenagem | Assim Caminha a Saudade
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Horóscopo
Áries 

Seja diplomático. 
É preciso saber 

compartilhar as suas 
ideias, sem precisar 

ser impositivo. 

Touro 
 

Trabalhe bem em 
equipe. O dia pede 
mais simplicidade 
para lidar com as 

pessoas à sua volta.

Gêmeos 
 

É hora de ser criativo. 
Procure expressar as 
suas ideias com bom 
humor para conven-
cer as pessoas do que 

você quer.

Câncer 
 

Procure ter mais 
harmonia interna. É 
preciso estar com a 
casa arrumada para 
poder avançar com 

mais força.

Leão 
 

Compartilhe suas ideias 
e pensamentos sem se 
estressar. É preciso ser 
responsável, mas sem 

cobrar demais. 

Virgem 
 

Cuidado ao assumir 
mais compromissos 
do que consegue dar 
conta. É preciso dar 

um passo de cada vez.

Libra
 

Procure ser mais 
autoconfiante. Use o seu 
sexto sentido para saber 
como agir em diferentes 

ocasiões.

Escorpião 
 

Procure dormir bem 
para manter a mente 

serena. Você está 
bastante sensível 

esses dias. 

Sagitário 
 

Circule, veja gente e 
converse com as pes-

soas. Só tenha cuidado 
para não acabar ficando 

dispersivo. 

Capricórnio 
 

Exerça a sua lideran-
ça de forma positiva. 

É preciso evitar o 
excesso de cobranças. 

Aquário
Amplie a sua 

capacidade de ouvir as 
pessoas. É preciso dar 
espaço para diferentes 

perspectivas.

Peixes 

Preste atenção nos 
detalhes. O momento 

pede mais cuidado 
com as pessoas e 

parcerias.

fonte: www.istoe.com.br
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AECB consegue bons resultados jogando em Caieiras
Jogando fora de casa 

em mais uma rodada do 
Campeonato Estadual de 
Futsal para categorias de 
base da Série A2, que é 
promovido pela Federa-
ção Paulista de Futsal, 
as equipes da AECB 
(Associação Esportiva 
Capão Bonito) consegui-
ram bons resultados no 
último domingo contra 
os times da E.F Atlético 
Mangalot, da cidade de 
Caieiras, na Grande São 
Paulo.

As partidas foram 
realizadas no ginásio 
Ernesto Diogo de Faria 

e no primeiro confronto 
pela categoria Sub-18, os 
times empataram em 2 a 
2 com o time de Capão 
Bonito tomando o gol de 
empate a 40 segundos 
do fim. Pela categoria 
Sub-16, novo empate, 
desta vez em 3 a 3, mas 
com o time da AECB no-
vamente sendo castigado 
ao tomar o gol de empate 
nos milésimos finais 
da partida. No terceiro 
confronto da rodada, o 
time Sub-14 da AECB 
levou a melhor e venceu 
o Atlético Mangalot por 3 
a 1 e fechando a rodada 

pela categoria Sub-12, a 
AECB acabou perdendo 
por 6 a 3.

Neste final de semana 
a AECB folga na rodada e 
só volta a entrar em qua-
dra contra as equipes do 
Lausane Paulista FC/B 
em partidas que serão 
realizadas no ginásio José 
Elias de Proença, dia 14 
de setembro, quando o 
time Sub-18 entrará em 
quadra para tentar a vitó-
ria que o deixa com chan-
ces de classificação. Já o 
time Sub-16 conseguiu 
sua classificação com 6 
rodadas de antecedência.

Professor de Educação Física fala 
sobre nova modalidade olímpica

Nesta edição dos Jogos 
Paralímpicos em Paris, 
que começou no dia 28 de 
agosto, o Brasil conta com 
254 atletas participantes, 
em especial a itapetinin-
gana Jessica Giacomelli. 

Jessica faz parte da clas-
se T54, que é direcionada 
para atletas de corrida em 

cadeiras, que fazem uso 
total do seu corpo, com 
transtorno do movimento 
de grau moderado ou de 
alto grau nas pernas.

Ela competiu nos dias 
1, 4 e 5 de setembro, nas 
distâncias 800m, 400m e 
100m, na modalidade de 
corrida em cadeiras, uma 

das especialidades mais 
disputadas do atletismo 
paralímpico.

A paratleta iniciou seus 
treinamentos aos 12 anos 
com a técnica Eunice 
Lima em Itapetininga e, 
atualmente, realiza seus 
trabalhos no Comitê Pa-
ralímpico em São Paulo.

Time Sub-16 da AECB conseguiu mais uma vitória pelo Estadual de futsal de base

O entrevistado desta 
semana no programa 
O Expresso Entrevista 
foi o professor de Edu-
cação Física Jeferson 
Cristhian Fragoso, de 
31 anos, e que é um 
incentivador de uma 
modalidade esportiva 
que estará presente 
nos futuros Jogos 

Olímpicos de Los An-
geles, em 2028. Essa 
modalidade é o jogo de 
contato denominado 
Flag Football e que é 
originário do futebol 
americano. 

O professor está esti-
mulando a entrada da 
modalidade na cidade 
e isto está acontecen-

do pelo bairro Ferreira 
das Almas, devido a 
familiares da esposa 
residirem no local. 

Apesar de ser pa-
recido com o futebol 
americano o Flag não 
é violento e tem duas 
fitas (bandeiras) que 
são colocadas nos 
jogadores e que os 

adversários vão tentar 
tirar durante a partida.

A entrevista com-
pleta com o professor 
Jeferson com todas as 
explicações sobre o 
Flag Football pode ser 
vista no Facebook de 
O Expresso e também 
pelo canal do jornal no 
Youtube Professor falou sobre nova modalidade esportiva

Paralimpíadas 2024 tem presença de  
atleta  Itapetiningana

Arquivo pessoal - Jessica com o uniforme das paralímpiadas 2024

Por Luísa Ferrazzi
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O final da tarde e co-
meço da noite do último 
sábado, dia 31 de agosto, 
foi preocupante para 
moradores de Capão 
Bonito com incêndios 
que atingiram vegetação, 
empresa e por pouco não 
atingiram imóveis e casas 
na vila Bela Vista. 

Os eventos colocaram 
a cidade no mapa dos 
municípios do Estado de 
São Paulo que estavam 
sob risco de queimadas e 
que tiveram repercussão 
grave há alguns dias na 
região de Ribeirão Preto 
onde várias propriedades, 
plantações foram des-
truídas, inclusive, com 
morte de animais e com 
muitas pessoas tendo que 
recorrer a atendimento 
médico por problemas 
respiratórios. 

No começo da tarde 
teve início um incêndio 
no pátio de uma serraria 
no Distrito Industrial I, 
que preocupou os fun-
cionários, o proprietário, 

mas felizmente após 
pronta atuação do Corpo 
de Bombeiros local foi 
possível conter as chamas 
e o incêndio não invadiu 
os barracões da empresa. 
Logo depois, teve início 
um incêndio no loteamen-
to Terras do Embiruçu, 
que acabou passando para 
o outro lado do córrego 
e chegando a devastar 
uma plantação de pinus 
e por pouco não atingindo 
o empreendimento de 
apartamentos Estância 
Marieta e o Centro de 
Assistência Social Padre 
Henrique. 

Com o fogo se alastran-
do com muita força sobre 
essas áreas e colocando 
em risco os moradores de 
residências que ficam do 
outro lado da rua Minas 
Gerais, houve uma mo-
vimentação grande com 
a presença de viaturas 
do Corpo de Bombeiros, 
de empresas privadas e 
até da Sabesp para evitar 
que o incêndio causasse 

vítimas. 
Uma grande preocupa-

ção ocorreu com a direção 
do Centro de Assistência 
Social que temia que o 
incêndio atingisse o abrigo 
onde residem crianças e 
adolescentes que estão 
aos cuidados do poder 
público. As crianças foram 
transferidas por um dia 
para um hotel da cidade 
e depois foram abrigadas 
na casa que era do Padre 
Henrique e na terça-feira 
retornaram para a sede do 
abrigo.

“Foi algo apavorante, 
pois percebemos que o 
fogo estava chegando 
próximo das instalações 
do CAS e decidimos fazer 
um apelo às pessoas para 
que nos ajudassem a 
combater o incêndio, pois 
os bombeiros estavam 
atuando em outra parte 
da rua Minas Gerais. Usa-
mos mais de 40 extintores 
que tínhamos e muitas 
pessoas da diretoria e 
sociedade foram ajudar a 

combater o fogo, depois 
chegou um caminhão 
pipa de empresa particu-
lar e ajudou a apagar. Mas 
se não fosse a participa-
ção das pessoas com os 
extintores no começo do 
incêndio certamente ele 
teria chegado até as nos-
sas instalações”, disseram 
diretores do CAS.

Em vídeo, o prefeito 
Júlio Fernando, que 
apareceu no local dos 
incêndios no começo da 
noite, falou que estava 
sendo investigado se o 
incêndio foi criminoso, 
mas a afirmação do 
prefeito não foi confir-
mada pelas autoridades 
policiais.

O incêndio destruiu 
floresta nativa e uma área 
de pinus e outra que estava 
cortada, e atingiu serrarias 
da rua Minas Gerais, mas 
felizmente não ocasionou 
vítimas.

Moradores da rua Minas 
Gerais, ouvidos pelo O 
Expresso, relataram preo-

Incêndios na zona urbana preocuparam 
moradores de Capão Bonito

cupação com o incêndio e 
desde as primeiras horas da 
tarde solicitaram apoio dos 
bombeiros, dois dias depois 
do incêndio algumas casas 
tiveram que ser limpas vá-
rias vezes porque a fuligem 
ficou atingido o local por 

dias. Esses mesmos mo-
radores esperavam que a 
prefeitura tivesse pelo me-
nos passado nas casas para 
ver se havia necessidade de 
algo e não somente com 
o prefeito tendo feito um 
vídeo na noite do incêndio.     


